

J.A.B.

JUGEND. ARBEIT. BILDUNG.

NEWSLETTER

Ausgabe 7
Oktober 2020

IN DIESER AUSGABE:

- Azubi-Treff BB
- Bericht Schulprojekt HN
- „Meine PWR“ - ein neues Projekt geht in die Erprobung
- Kooperationsprojekt FuN/Botnang
- JA an neuen Orten/Dek. RT



Bund der Deutschen
Katholischen Jugend
Diözese
Rottenburg-Stuttgart

Eine Fachstelle des
BDKJ Rottenburg-Stuttgart

Hallo liebe Leserin, lieber Leser,

Im folgenden wollen wir Dir mit diesem Newsletter einen kleinen Einblick in unsere Arbeit als Fachstelle geben. Vielleicht können wir bei der einen oder anderen Sache Interesse bei Dir wecken? Das würde uns freuen.



Achim Braiger
abraiger@bdkj.info
07153/3001-143
01573/4522282



Johannes Aubele
jaubele@bdkj.info
07153/3001-144
0178/2847797

Über uns

Bis 2015 gab es in der Diözese Rottenburg-Stuttgart die Christliche Arbeiterjugend (CAJ) als Mitgliedsverband des BDKJ. Mit dem Wegfall der CAJ gab es dann auch keine expliziten Angebote der kirchlichen Jugendarbeit für Jugendliche im Übergang Schule-Beruf. Auch für junge Menschen, die schlechtere Startchancen ins Berufsleben haben als der Durchschnitt fehlten diese.

Deshalb war es sowohl den Delegierten der BDKJ Diözesanversammlung, als auch Weihbischof Renz wichtig, mit der Fachstelle J.A.B. die Arbeit der CAJ fortzuführen. Seit 2016 gibt es unsere Fachstelle mit einem Stellenumfang von 150% mit Sitz in Wernau. In der Herbst DiV 2018 wurde beschlossen zu prüfen, ob die Fachstelle dauerhaft eingerichtet werden kann. Seit Anfang 2019 ist dies der Fall.

katholisch.
politisch.
aktiv.

BRÜCKEN SCHLAGEN



Wir sind keine Insel: Brücken schlagen zu anderen Akteur*innen der Jugendarbeit, das sehen wir als Basis für erfolgreiche Kooperationen. Zu wem wir schon Kontakt aufgenommen haben findest Du unter jab.bdkj.info/partner. Mit wem dürfen wir Dich bekannt machen?

AZUBI-TREFF BÖBLINGEN

Leider können wir im Moment noch nicht sagen, wann wieder ein Treffen möglich sein wird. Wir hoffen auf das neue Jahr. Es wäre schade, wenn dieses bereits etablierte Projekt komplett einschlafen würde. Wir sind dran!

SCHULPROJEKT HEILBRONN

Es ging nun doch los. Am 19.10. hatten wir, dass sind Jasmin vom

Juref HN und Achim von J.A.B. unseren ersten Aufschlag in der Rosenauschule. Erstes gegenseitiges Kennenlernen, Vorstellen des Projektes „Meine PWR“ und Abfragen von Wünschen und Erwartungen der Schüler*innen standen im Mittelpunkt der ersten 90 Minuten.

Ausführlichere Infos zum Projekt unter der Rubrik „Werkzeugkasten“.

Foto: Biberbauer@wikimedia

BDKJ Fachstelle
Jugend-Arbeit-Bildung
Antoniusstraße 3
73249 Wernau

J.A.B.
JUGEND · ARBEIT · BILDUNG

WERKZEUGKASTEN PFLEGEN



SCHULPROJEKT „MEINE PWR“

Ein neues Projekt der Fachstelle geht in die Erprobung. zusammen mit dem Jugendreferat Heilbronn haben wir das Projekt „Meine PWR“ (Meine Power) entwickelt. Es soll ein Angebot für (Werk-)Real- und Gemeinschaftsschulen sein. Über ca. 1,5 Schuljahre, beginnend am Ende der 7. Klasse bis ins erste Halbjahr der 9. Klasse, wollen wir die Schüler*innen begleiten. Vom Entdecken der eigenen Fähigkeiten, diese erkennen und benennen können, diese Fähigkeiten in Stärken packen können, aber auch dem Akzeptieren und Annehmen der Schwächen bis zum abschließenden Versuch, dies alles bei der Suche nach einem passenden Beruf ein- und umzusetzen, soll Inhalt sein. Aber auch die aktuellen Themen und Fragen der jungen Menschen haben Zeit und Platz. Dies hat immer Vorrang vor geplanten Inhalten.

Mittlerweile hat der Auftakt an der Rosenaus Schule stattgefunden. Wir wollen das Konzept im Laufe des Pilotprojektes anpassen und weiterschreiben. Danach freuen wir uns auf Anfragen, um damit auch an anderen Schulen in anderen Dekanaten präsent zu sein. Geplant ist, jeweils in Kooperation mit dem entsprechenden Jugendreferat an entsprechende Schulen zu gehen.

Bei Rückfragen wendet Ihr Euch am besten direkt an Achim,
abraiger@bdkj-bja.drs.de, 07153/3001-143.

Unser Werkzeugkasten: Material und Know-How beim Thema Berufsfindung, Ausbildung, Beruf. Entwicklung und Dokumentation von „Best-Practice-Beispielen“ für die Arbeit mit neuen Zielgruppen.

katholisch.
politisch.
aktiv.

TERMINE

Wo kann man uns treffen? Wir freuen uns immer über Nachfragen, Anfragen, Umfragen,...

24. - 26.09. 2021 Zeltlager für Junge Erwachsene

Geplant ist ein Beteiligungsprojekt in Stuttgart-Botnang in Kooperation mit dem Juref Stgt., der FS Demokratiebildung und dem Familien- und Nachbarschaftszentrum (FuN) in Botnang-Nord.

So wie sich die Coronalage derzeit entwickelt, wird es wohl in 2020 nichts mehr mit einem Treffen. Wir hoffen auf das Frühjahr 2021.

2021 Zeltlager für junge Erwachsene

Rötenbach

Schulprojekt „Meine PWR“ an der Rosenausschule in HN. Ein Kooperationsprojekt mit dem Juref HN für die Schüler*innen der 8. Klasse.

Regelmäßiger Azubi-Stammtisch virtuell wieder jeden 3. Dienstag im Monat.

Ulm



AUSBLICK

Mit dem FuN in Stuttgart Botnang hat sich ein interessanter Kooperationspartner aufgetan. Im Westen Stuttgarts befindet sich das Familien- und Nachbarschaftszentrum mitten im Wohngebiet. Eigentlich ist Botnang eher gutbürgerlich mit einem gehobenen Bildungsniveau und Altersschnitt. Das

FuN allerdings befindet sich in Mitten von Hochhäusern in direkter Nähe der örtliche Unterkunft für Geflüchtete. Als erste Schritte wurden bereits Ideen gesponnen und Einladungen ausgesprochen. So soll die Teilnahme beim Ministrantenfußballturnier des Stadtdekanates, beim Zeltlager für junge Erwachsene (s. Newslet-

ter 6), etc. im FuN beworben werden und für Besucher des FuN offen sein. Wir werden Euch in den kommenden Newslettern auf dem Laufenden halten, was sich weiter entwickelt.

SPRACHROHR



SEIN

Sprachrohr sein: Wir versuchen die Interessen unserer Zielgruppe in Politik und Gesellschaft zu vertreten. Und innerkirchlich wollen wir immer wieder dafür werben, sich gerade auch um diese jungen Menschen zu bemühen.

FUN BOTNANG

Wir sind mit dem Familien- und Nachbarschaftszentrum (FuN) in Stuttgart-Botnang in Kontakt gekommen. Schon bei den ersten Gesprächen zeigte sich, dass sich hier eine möglicherweise interessante Partnerschaft ergeben könnte. Zusammen mit dem Juref Stuttgart und der FS Demokratiebildung versuchen wir Beteiligungsprojekte für die jungen Menschen zu entwickeln.

Foto: Christian Bourdeau / flickr

katholisch.

politisch.

aktiv.

ANPACKEN



UND AUSPROBIEREN

Anpacken wollen wir auch: Mit innovativen Ideen und Angeboten wollen wir gezielt kirchenferne Jugendliche ansprechen, unsere positiven Erfahrungen und Erkenntnisse an unsere KollegInnen weiter geben und an die kirchliche Jugendarbeit anknüpfen.

JA AN NEUEN ORTEN

Wir haben weiter geplant und denken, dass wir, so Corona es ermöglicht, im Frühjahr 2021 starten können. Sobald es konkret losgeht, erfahrt Ihr es natürlich über unseren Newsletter.

BDKJ Fachstelle
Jugend-Arbeit-Bildung
Antoniusstraße 3
73249 Wernau

J.A.B.
JUGEND. ARBEIT. BILDUNG.

JEDER ARBEITSLOSE JUGENDLICHE,
JEDE JUNGE AUSZUBILDENDE
SIND MEHR WERT ALS ALLES GOLD DER ERDE,
WEIL SIE KINDER GOTTES SIND

KARDINAL JOSEPH CARDIJN, GRÜNDER DER CAJ

Verwaltung: Annette Schneider
Antoniusstraße 3, 73249 Wernau
Telefon: 07153/3001-149
E-Mail: aschneider@bdkj.info

 [j.a.b._fachstelle](#)

 [JABRottenburgStuttgart](#)



Bund der Deutschen
Katholischen Jugend
Diözese
Rottenburg-Stuttgart

Eine Fachstelle des BDKJ
in der Diözese Rottenburg-
Stuttgart